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E-249 et, église, c’est ce que nous devons faire : rentrer là où nous l’avons laissé. Il nous faut 

nous éloigner de certaines de nos traditions, retourner à l’endroit  où nous l’avons laissé, 

tenez une petite conférence biblique et sans mettre des gants. Dites simplement la vérité. 

(63-0608 les conférences)  

 

 

Rév. William Branham  

  



 

INTRODUCTION 

 

Chers collègues pasteurs et bien-aimés dans le seigneur shalom.  

Comme prédit lors de la réunion dernière du 16 décembre 2023, la réunion 

pendant laquelle on a conclu de tenir cette conférence, pour parler en d 0étail de ces sujets  

programmés.  

Sachant que nous vivons dans un  temps très difficile, les jours où ce qu’avait 

prédit la Bible, est rendu manifeste. La confusion, les divergences doctrinales qui engendrent 

des divisions, et érigeant même des barrières dénominationelles qui se sont installées parmi 

nous. Constatons même ce qu’a dit le prophète : « le corps le plus malade aujourd’hui, est 

celui de notre seigneur ».  

Voyant tous ces virus qui ont détruit la puissance dans l’Eglise. Dieu a 

suscité ce réveil en nous pour revenir dans la ligne, ce qui justifie la raison de ces 

conférences. Comme le prophète nous recommande dans ce Sermon : » LES 

CONFERENCES 08/06/1963 / 249 et dans d’autres citations parlant de la même question. Et 

nous croyons qu’avec l’aide du Seigneur que nous allons obtenir cette communion que nous 

désirons. Car il a été dit « heureux ceux qui ont faim et soif de la justice car ils seront 

rassasiés » Matt 5 : 6 bien notre ennemi commun le diable serait contre cela, c’est parce qu’il 

sait très bien qu’une grande bénédiction est liée à ça. Voir Ps 133. Mais nous croyons à un 

message de la Restauration. Et notre prière serait : Que Dieu nous restaure cette vie du 

départ qui avait été détruite parmi nous.  

 

Que Dieu vous bénisse ! 

 

 

Révérend Pasteur ALEXIS AYINDA MBILIA 

  



 

OBJECTIF 

 

Vise à rétablir la communion entre nous, nos églises (la parfaite 

collaboration).  

 Quelles sont les principales causes de manque de la collaboration et comment les 

corriger ?  

 

 Voyant ces différentes difficultés dans le Message Aujourd’hui :  

 

- La vrai historique  

- Ces divergences parmi nous  

- Toutes ces divisions 

 

Voilà toutes ces réalités qui ont causé l’état actuel de l’Eglise qui est malade. Le 

sujet même que nous aborderons au long de cette conférence.  

 

Nous, entant que responsables bergers du troupeau de notre seigneur nous 

voulons assumer notre tâche, sachant qu’un jour nous avons à répondre, et à rendre compte 

à notre chef Jésus-Christ de ce que nous avons fait de son corps-Eglise. Ce que nous avons 

semé dans les cœurs de précieux  troupeau du seigneur et de notre attitude affichée 

tout au long de ce pèlerinage, ce que nous avons fait de ce précieux et glorieux 

message, surtout après le départ du prophète Messager William Marrion Branham.    

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

EXPOSE SUR LA SITUATION DES  NOS EGLISES AUJOURD’HUI 

L’état actuel de nos églises est différent avec le message prêché par le saint prophète  

Sur les plans de l’esprit que nous avons : qui a raison et qui a tors 

Parlons un peu des quelques causes qui nous ont amené à cet état que nous sommes  

1/ première difficultés : les vraies histoires du message au Congo Kinshasa (les 

guerres des Leaderchip) 

2/ Deuxième difficulté : nos divergences et les ambitions 

3/ Troisième difficulté : nos divisions  et l’incompréhension 

 

-PREMIERE DIFFICULTE : LES VRAIES HISTOIRES DU MESSAGE AU CONGO 

KINSHASA (LA GUERRE DU LEADERSHIP) 

LA DESCRIPTION (CLASSEMENT) DE LA SUCCESSION DES GENERATIONS 

HISTORIQUES DU MESSAGE DU TEMPS DE LA FIN AU CONGO (RDC) 

En cela il y a  une liste provisoire que nous avons  fournie pour catégoriser les 

générations concernant l’ancienneté dans le Ministère au Congo depuis l’arrivée du Message 

jusqu’aujourd’hui  

 

I) 1974 – 1980 : DOYENS DES ANCIENS   

Les gens de cet intervalle, considérés comme personnes de même génération, 

même période, même ère, même époque …, on peut y trouver :  

1) Rév. Past. KALUMBU  

2) Rév. Past. LANDU  

3) Rév. Past. BARUTI  

4) Rév. Past. VIBIDILA  

5) Rév. Past. DIYOKA  

6) Rév. Past. MPOSHI  

7) Rév. Past. VALANTIN LUMWANGA  

8) Rév. Past. KAYUMBI BEYA  

9) Rév. Past.  ALFRED TSHIBANGU …etc  



 

Vous pouvez y  ajouter tant d’autres se situant dans cette espace de temps.  

 

II) 1981 – 1990 : DES ANCIENS  

Les gens de cet intervalle, considérés aussi comme de la même   génération, 

même ère … on peut y trouver :  

 

1) Pasteur KWETE  

2) Pasteur IVES KALOMBO  

3) Pasteur AMISI  

4) Pasteur MANZE DE LISALA  

5) Pasteur SOMADA  

6) Pasteur LIFOKO  

7) Pasteur PAUL KATOMPO  

8) Pasteur MONZELI  

9) Pasteur JEREMIE MONDONGO DE BUMBA  

10) Pasteur KABAMBA de KISANGANI  

11) Pasteur MASUDI de LUBUMBASHI  

12) Pasteur RACHETE LUSANGA  

13) Pasteur MALI  

14) Pasteur LIKONZI  

15) Pasteur TOGBDO  

16) Pasteur YOGO de ABUZI  

17) Pasteur BELENGA de BUSINGA  

18) Pasteur EKIMA  

19) Pasteur VICKY MBONGO  

20) Pasteur KAZADI  

21) Pasteur GEDEON MAYAMBA  



 

22) Pasteur FREDDY MASUDI  

23) Pasteur MUJA NAYI 

24) Pasteur DIANGO  

25) Pasteur KANDOLO  

26) Pasteur BOAZ CLEMENT  

27) Pasteur ODJA  

28) Pasteur CLEMENT KASONGO  

La liste ici est exhaustive, car à Lubumbashi, à Bukavu, l’Equateur, Kisangani, 

Kananga, Mbuji Mayi, et dans d’autres provinces ils sont nombreux. Pour dire que ceux-là 

qui se trouvent en cet intervalle sont considérés comme des Anciens.  

 

III) 1991 – 2000 : GROUPE DES AINES  

Parmi lesquels on trouve aussi Rév. Past. ALEXIS AYINDA MBILIA, etc… à 

ajouter.  

 

IV) 2001 jusqu’ aujourd’hui : Nouvelle Génération (Groupe des Jeunes)  

 

1) Rév. Past. CARLOS BARUTI  

2) Rév. Past. DAUPHIN ELALANGA 

3) Rév. Past. GUY MAFUTA  

4) Rév. Past. OBED DIYOKA  

5) Rév. Past. JUNIOR FWAKA  

6) Rév. Past.  GRACE MUTOMBO  

7) Rév. Past.  NEVILLE KANONO  

8) Rév. Past.  TINTINI SIDI  

9) Rév. Past.  JEREMI VASE  

10) Rév. Past.  LUCIEN LOBO 

11) Rév. Past.  NEVILLE BOKOMBE … etc.  

 



 

Notez que cette liste est une répartition selon les générations, sans tenir compte 

d’aucune tendance, c’est-à-dire : s’il y en a qui ne figurent pas sur cette liste ne nous tenez 

pas rigueur, mais ajoutez seulement pour compléter. Et vous-même à partir de cette 

succession des années  vous pouvez vous situer.  

Outre, les autres sont déjà rentrés à la maison (morts) c’est pour cela vous ne 

verrez peut-être pas leurs noms figurer ici. Surtout que nous sommes intéressés par la 

situation actuelle (présente) de l’Eglise. (ACTUALITE). Mais cela n’empêche que nous ayons 

une grande considération pour eux. Paix à leurs âmes.  

Cet historique peut nous aider à nous ramener l’ordre. Si vous avez une idée par 

rapport à ça, vous feriez mieux de nous signaler sans en faire l’objet des critiques. Nous 

voulons décrire la vraie historique du Message William Marrion Branham en RDC.   

  



 

-DEUXIEME DIFFICULTE : NOS DIVERGENCES ET LES AMBITIONS 

 

AMBITIONS 

UNE CONFERENCE     SHREVEPORT LA USA    Ven 25.11.60 

49. Un seul Dieu qui avait travaillé dans trois offices : un Seul Dieu appelé la dispensation 

du Père. Le même Dieu a vécu dans un Homme appelé Jésus, appelé le Fils. Maintenant, Il 

est dans Son Eglise, appelée le Saint-Esprit. Il s’est divisé dans Son Corps universel (Alléluia 

!), le Corps mystique de Jésus-Christ qui est né de l’Esprit de Dieu… 

C’est pourquoi, comme notre frère rabbin le disait ce matin, notre bien-aimé, au sujet de 

s’unir... Nous ne sommes pas divisés. Le diable cherche à nous diviser par des divisions 

mécaniques en disant : « Je suis membre des assemblées, je suis membre des unitaires, je 

suis membre de ceci. Je suis membre de cela. » Mais nous ne sommes pas divisés. Dieu 

donne le Saint-Esprit à ceux qui Lui obéissent, et de deux côtés, ils ont reçu le Saint-Esprit. 

Qui Lui a obéi ? Nous ne sommes pas divisés : nous formons tous un seul Corps. C’est le 

but de notre conférence. Nous ne sommes pas divisés. Nous formons un seul Corps. 

L'INFLUENCE     NEW YORK  NY USA    Jeu 14.11.63 

5. Mais je suis certainement reconnaissant pour la précieuse collaboration que–que j’ai 

là-dessus auprès de vous qui croyez en Dieu. Votre–votre précieuse collaboration facilite 

également beaucoup de choses, pour que le Saint-Esprit se meuve parmi les gens. Je 

souhaiterais pouvoir trouver cela partout, vraiment, là où on peut trouver des gens qui croient. 

Peu importe ce que Dieu fait, combien puissant est le don qu’Il présente, il vous faut croire 

cela, voyez, car ça sera sans effet si vous ne le croyez pas. 

JE RESTAURERAI     PHOENIX AZ USA    Sam 09.03.57D 

13. Bon, si la Pentecôte a été la vigne de Dieu, c’était la nouvelle vigne, qui avait poussé, 

alors ces quatre destructeurs sont ceux qui ont dévoré et détruit la vigne. Maintenant, voyons 

ce que la Pentecôte avait et voyons ce qui nous manque, puis nous devrions découvrir ce 

que sont ces destructeurs, qui ils sont. Eh bien, qu’est-ce qui a fait cela? 

Maintenant, la première chose que la Pentecôte a produite, c’était l’amour fraternel. Elle a 

détruit les murs de séparation et a créé une fraternité, à tel point qu’ils avaient tout en 

commun, du temps de la Bible, une fraternité. Paul a parlé de cette fraternité, et il a présenté 

tous les dons de l’Eglise de la Pentecôte, et il a dit ensuite dans 1 Corinthiens 13 : «Quand 

je parlerais les langues des hommes et des anges, si je n’ai pas cet amour, qui crée la 



 

fraternité, je ne suis rien. Et quand j’aurais la science de tous les mystères de Dieu, je ne suis 

toujours rien sans l’amour, l’amour pour les frères.» 

JE RESTAURERAI     PHOENIX AZ USA    Sam 09.03.57D 

14. Jésus a dit : «A ceci tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de 

l’amour les uns pour les autres.» La Pentecôte avait cela. Je parle de la Pentecôte, je veux 

dire le premier groupe des apôtres et des disciples. Ils avaient cet amour fraternel. Ils n’étaient 

pas cupides. Ils avaient vendu tout ce qu’ils avaient pour l’avancement de l’Eglise. Ils étaient 

si unis que même quand quelqu’un apprenait que l’autre était mort, ils disaient : «Allons mourir 

avec lui.» Quel sentiment!  

Eh bien, Jésus en a parlé et a dit que… C’est Paul plutôt qui a dit : «Persévérez dans l’amour 

fraternel.» Cela a existé dans la première église. Mais il s’est passé quelque chose. Et il y a 

quelqu’un du nom du gazam qui y est entré. Et quand il s’est mis à dévorer l’amour fraternel 

sur cette vigne, il en a coupé le conduit même de la sève. En effet, peu importe combien nous 

sommes intelligents, peu importe combien nous pensons avoir la connaissance, ou combien 

nous voulons être différents de quelqu’un d’autre, mais tant que ce sentiment fraternel n’est 

pas parmi nous, nous menons une bataille perdue. C’est vrai. Nous ne pouvons pas vaincre. 

Il n’y a pas moyen pour nous de vaincre. 

ECOUTEZ-LE     EDMONTON AB CANADA    Mer 07.08.57 

26. Et c’est çà le problème de l’église aujourd’hui, la raison pour laquelle nous n’avons 

pas de très grandes manifestations. Cette grande Eglise du Dieu vivant, en ces derniers jours, 

devrait être très avancée sur la route, avec chaque don divin mis en ordre, une grande et 

belle Eglise. Mais nous nous sommes divisés en dénominations, ismes, petites querelles, et 

tout, au point que Dieu ne peut pas faire plus avec nous avant que nous nous assemblions 

et que nous mettions nos coeurs en ordre avec Dieu. C’est pourquoi nos bénédictions 

s’épuisent pratiquement. C’est pourquoi, dans les églises, il y a un refroidissement ; c’est que 

nous avons été indifférents envers Dieu, Son Esprit et Sa Parole. C’est vrai. Nous n’avons 

plus jamais accueilli le Saint-Esprit. 

JESUS-CHRIST EST LE MEME HIER, AUJOURD’HUI ET ETERNELLEMENT     

BEAUMONT TX USA    Mer 18.01.61 

11. Je pense que lorsque Salomon construisait le premier temple, les pierres avaient été 

taillées à travers le monde, et elles arrivaient par navire. Elles étaient taillées dans des 

carrières, et le–le bois de cèdre avait été coupé au Liban, et il flottait jusqu’à Joppé, puis 

transporté par des charrues à boeufs et autres. Et c’était construit d’une main de maître, au 

point que lorsque le temple a été rassemblé, il avait toutes sortes de petites pierres drôles là. 



 

Mais lorsqu’on s’est mis à interpréter le plan, tout était dans le plan. Il n’y avait même pas de 

bruit de scie, pas de bruit de marteau pendant les quarante ans de construction du temple. 

Je pense que c’est pareil, Dieu a Son peuple tout taillé. L’un a un genre de nature, l’autre un 

autre. Mais ils sont tous chrétiens, des pierres bien ajustées, rattachées ensemble à la Pierre 

principale, Jésus-Christ. Oh ! Voilà l’essentiel. Beaucoup rejettent cette précieuse Pierre 

angulaire, à laquelle nous sommes tous rattachés, cimentés ensemble par l’amour de Dieu. 

C’est vrai. L’amour de Dieu. 

Et du moment que nous avons cela, rien ne nous séparera ; rien ne peut nous diviser, tant 

que nous nous aimons les uns les autres. Ça fait trente et un ans que je suis prédicateur. J’ai 

vu toutes sortes de dons. J’ai–j’ai vu Dieu accomplir de grandes choses. Mais la plus grande 

chose que j’aie jamais vue de ma vie, c’était l’amour. C’est la force la plus puissante qui arrête 

tout ce qu’il y a, l’amour. L’amour qui a fait bouger le Dieu Puissant. « Dieu a tant aimé le 

monde qu’Il a donné Son Fils Unique. » L’amour est la grande clé de voûte, la chose que 

nous–que nous avons abandonnée. C’est quelque chose d’éternel. 

COMMENT L’ANGE EST VENU VERS MOI     OWENSBORO KY USA    Sam 07.11.53S 

20. Je crois qu’avant la fondation du monde, selon Ephésiens 1, Dieu nous a connus, et 

Il savait qu’Il m’enverrait, moi, les autres ministres, et ainsi de suite, pour prêcher l’Evangile 

avant que le monde n’eût été formé. Je crois que c’est ce qu’enseignent les Ecritures. Avec 

ça on tend plus du côté du calvinisme. Je crois que les calvinistes avaient raison. Ils ont une–

ils ont une Ecriture sur laquelle s’appuyer. Il en est de même des arminiens, mais tous ils 

sont sortis du chemin et sont allés à l’extrême, et ils se sont divisés et ont fait des problèmes. 

Dieu a tout simplement ramené la chose, et a établi cela dans le Livre des Ephésiens et l’a 

redressée. C’est vrai, très exactement.  

Ainsi, c’est là que nous en sommes. L’un se dirige dans ce sens-ci, et l’autre dans ce sens-

là ; et l’un se radicalise dans ce sens-ci, et l’autre dans ce sens-là. Voilà comment l’église 

s’est toujours comportée. C’est ça l’homme. Vous voyez ? Il ne veut pas être conduit par 

Dieu. Mais quand il nous arrivera d’oublier que nous sommes des frères, et que tous nous 

sommes en train de lutter pour une seule cause, c’est à ce moment-là que nous aurons 

abandonné Dieu. Et il faut que nous nous reconnaissions les uns les autres, même dans nos 

particularités.  

COMMENT L’ANGE EST VENU VERS MOI     OWENSBORO KY USA    Sam 07.11.53S 

21. J’ai un frère qui est grand de taille, mince et blond ; il a un nez camus avec une peau 

claire ; il ne me ressemble pas. Nous n’avons pas le même comportement. Nous… vous ne 

saurez jamais que nous sommes des frères. Mais son père c’est mon père. Et si la famille l’a 



 

accepté malgré son aspect, et qu’elle m’a accepté malgré mon aspect, alors acceptons-nous 

les uns les autres comme étant des frères. C’est juste. C’est ainsi donc que nous devons y 

aller dans ce royaume des chrétiens. Nous devons croire, avoir foi les uns dans les autres.  

Quand les chrétiens perdent la foi les uns dans les autres, c’est juste à ce moment-là que le 

diable attrape l’église. C’est vrai. Nous devons avoir foi et confiance les uns dans les autres, 

nous supporter les uns les autres. 

LES CONFERENCES     TUCSON AZ USA    Sam 08.06.63 

5. J’apprécie certainement mon séjour de cette fois, et cette belle communion fraternelle 

parmi ces bons frères ministres, toute la collaboration des ouvriers indépendants, et tout ce 

qui a été fait, le Ramada, et leur précieuse collaboration. Seulement, je suis désolé que ce 

soit juste–juste quatre jours. Voyez-vous, à peine vous commencez à connaître les gens, et 

les gens commencent à vous connaître, et c’est alors–c’est alors que vous devez partir, juste 

au moment où quelque chose peut réellement être fait pour–pour que Dieu soit vraiment 

magnifié. Et les choses qui se déroulent, il se pourrait que ça soit nouveau pour beaucoup 

d’entre vous, et vous ne comprenez peut-être pas cela. On ne peut pas expliquer la chose 

juste en une ou deux soirées. Et puis, après que vous vous êtes familiarisé, bien sûr, vous 

pourrez le faire.  

Bien des choses se sont produites. Vous les pasteurs, retenez que dans vos églises, dans 

les prochaines semaines, des femmes viendront vous dire : « Vous savez, j’avais un trouble 

féminin. C’est–c’est parti. » Une dira : « J’avais une gastrite. C’est parti. » Je ne pouvais pas 

citer tous les cas. C’est simplement partout, la foi monte en flèche simplement partout. 

PERE, L’HEURE EST VENUE     CHICAGO IL USA    Mar 02.10.56P 

6. Aujourd’hui, je me suis dit que j’utiliserais ceci comme toile de fond, ce passage des 

Ecritures tiré de l’Ancien Testament comme toile de fond pour le texte du Nouveau 

Testament, et nous prions pour que Dieu nous accorde le contexte alors que nous nous 

attendons à Lui. Ce temps de l’Ancien Testament était–était marqué par une grande 

incertitude. Eh bien, Josaphat était le roi de Juda à l’époque, tandis qu’Achab était roi d’Israël, 

à l’époque où ils avaient été divisés. Et chaque fois, lorsque nous sommes divisés, nous 

pouvons nous attendre à des ennuis. Nous devons être unis, et alors nous serons forts.  

Et Josaphat était un–un homme juste, un homme de bien. Il avait reçu une bonne éducation 

et beaucoup de bons exemples, comme nous aujourd’hui. Il avait vu son père, Asa, comment 

lorsqu’Asa servait l’Eternel, alors Dieu était avec lui. Mais lorsqu’Asa a manqué de servir 

l’Eternel et qu’il s’est entêté, alors Dieu a quitté. 



 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

57. Et puis, quand je suis arrivé sur la Côte Ouest, je suis entré en contact avec le 

feu. J’ai alors découvert qu’il y avait autant de divisions parmi les pentecôtistes, dans 

leurs organisations, que nous en avons, nous, les baptistes. Voyez-vous ? Il y avait–il 

y avait tellement de divergences… Il y avait… Ils avaient les… Ils avaient différentes... 

Il y avait les Assemblées de Dieu, et l’Eglise de Dieu, et quelque chose d’autre, et 

quelque chose d’autre, et quelque chose d’autre, et des–des différends. Et ils s’étaient 

séparés, et ils avaient dressé de petites frontières. Et tous les autres frères ont 

commencé à venir vers moi, et à me dire : « Tiens ! vous êtes un Jésus Seul avec ce 

groupe-ci. » 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

58. J’ai dit : « Non, moi je ne–je ne me donne pas ce nom-là. »  

Il a dit : « Pourquoi les fréquentez-vous ? »  

J’ai dit : « Eh bien, je ne suis pas cela pour autant. » Et j’ai dit : « Je–je... Ils étaient des frères. 

» 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

59. Et il a dit : « Oh ! ils sont une bande de... Oh ! ils n’ont rien d’autres qu’un tas de 

perchoirs à vautours, et tout, par-là, comme ça, où... » 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

60. J’ai dit : « Eh bien, je regrette. J’ai rencontré là des hommes très pieux. Et ce sont des 

hommes de Dieu. » Et j’ai dit : « Je–je ne supporte vraiment pas qu’on les taxe de mauvais, 

parce qu’ils ne le sont pas. » 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

61. Eh bien, alors j’ai essayé de reporter cela aussi longtemps que j’ai pu, sans me 

prononcer pour l’un ni pour l’autre. Eh bien, je me suis mis à étudier quelles étaient leurs 

idées, et quelles étaient leurs divergences, et ce qui les séparait. Et j’ai trouvé qu’il y avait 

deux grands groupes, l’un d’eux s’appelait Jésus Seul, et l’autre s’appelait les Assemblées 

de Dieu. Et ils étaient sortis, ou plutôt s’étaient séparés à cause de la question du baptême 

d’eau ; l’un utilisait « Père, Fils, Saint-Esprit », et l’autre utilisait le Nom de « Jésus ». 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 



 

62. Eh bien, j’ai regardé, et des deux côtés il y avait de grands hommes, des serviteurs 

de Dieu. Et je me suis dit : « Ô Dieu, si seulement je pouvais les voir tous émerger jusqu’à 

devenir–avancer simplement et avoir... mais sans juste dresser des barrières, en disant : « 

Nous ne fraterniserons pas les uns avec les autres. » Mais j’ai découvert là-dedans qu’un 

mauvais esprit s’était introduit parmi eux et avait suscité de la haine et de la méchanceté, 

suite à des problèmes qui étaient survenus parmi eux. Je me suis dit : « Ça, c’est vraiment la 

chose que le diable veut. C’est très exactement ce qu’il veut. Tant que vous braquez vos 

fusils les uns sur les autres, il n’a pas besoin de donner un seul coup. » Et je... 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

103. Eh bien, j’ai dit à frère Scism et à frère Ness : « Pour répondre à votre question, ai-je 

dit, eh bien, je ne prends parti pour aucun de vous, frères. Et je sais que tant que vous vous 

disputez, vous avez tous deux tort. Voyez ? En effet, je préférerais avoir une fausse doctrine, 

avec un coeur droit, plutôt que d’avoir une bonne doctrine avec un coeur qui n’est pas droit. 

» Voyez ? J’ai dit : « Après tout, c’est l’état de votre coeur qui compte. » 

LA DIVINITE EXPLIQUEE     CHICAGO IL USA    Mar 25.04.61D 

104. Et j’en ai fait l’expérience pour savoir ceci : peu importe ce qu’un homme fait et 

combien il est en désaccord, et ce qu’il dit de moi, si dans mon cœur, pas juste par devoir, 

mais du fond du cœur, je ne peux pas aimer cet homme autant que j’aime n’importe qui 

d’autre, alors je sais qu’il y a quelque chose de faux ici, à l’intérieur, voyez-vous ? C’est vrai, 

parce que c’est–c’est… peu importe s’il... 

LES CINQ JONCTIONS DU TEMPS     STURGIS MI USA    Dim 22.01.56 

4. Frère Jackson est venu et a dit : «Frère Branham, pourquoi ne pas venir chez nous 

maintenant ? » 

Eh bien, en me demandant comme ça, c’est à peine si je pouvais dire non à frère Jackson. Il 

a dit : «Eh bien… » J’ai dit : «Frère Jackson, je… Voulez-vous dire une campagne de 

guérison, avec la collaboration de tous les prédicateurs et toutes les églises ? » 

Et il a dit : «Non, Frère Branham, ce qu’il y a à faire, c’est juste venir… » 

J’ai dit : «Je viendrai à votre petite église. » 

Il a dit : «Eh bien, nous n’offrons que peu de places assises.» Il a dit : «Nous louerons 

l’auditorium de l’école. » 

J’ai dit : «Eh bien, si vous allez venir là, nous allons prolonger le temps, d’une soirée à trois 

ou quatre soirées. » Je suis donc venu pour le vendredi, le samedi et le dimanche. 



 

Et c’est ce que nous avons donc fait, les choses étant donc ainsi… D’habitude, les églises 

ne tiennent pas de réunions le vendredi soir ou le samedi soir, mais elles en ont le dimanche 

matin et le dimanche soir. Par conséquent, je n’aurai pas à interrompre la réunion d’un 

quelconque frère (Voyez ?), n’importe quel service… Je suis juste venu pour la communion, 

là où tout le monde peut venir, car j’ai toujours à coeur d’avoir communion avec chaque 

homme qui croit en Jésus-Christ, sans tenir compte de quoi que ce soit. Ses pensées peuvent 

ne pas s’accorder avec les miennes, mais nous n’en ferons jamais mention. Nous… Nous 

croyons qu’il est un frère tant qu’il croit que Jésus-Christ est son Sauveur. Peu importe qu’il 

soit presbytérien, méthodiste, baptiste, pentecôtiste, de la science chrétienne, catholique 

romain, quoi qu’il soit, cela m’importe peu. Tant qu’il est un enfant de Dieu, il est mon frère. 

Et je crois cela. Et je ne mettrais pas un obstacle sur la voie d’une dénomination. 

LES CINQ JONCTIONS DU TEMPS     STURGIS MI USA    Dim 22.01.56 

5. Je reste interdénominationnel depuis que j’ai été ordonné dans l’Eglise baptiste 

missionnaire, avec laquelle j’ai toujours une pleine communion. Et mes–mes… Certains de 

mes frères baptistes étaient assis ici même l’autre soir et tout, ils veulent parrainer une série 

de réunions par ici, une petite–dans la contrée, un peu, les baptistes. J’ai des réunions. Je 

ne viendrai pas tout bonnement pour les baptistes seuls. Il faut que ça soit eux tous ensemble, 

tout le monde. Et, à propos, beaucoup de gens ont dit : «Eh bien, Frère Branham, vous êtes… 

Mais nous pensions que vous étiez pentecôtiste. »  

Eh bien, une fois, je prêchais dans–dans Roberts Auditorium, à Little Rock, dans l’Arkansas. 

Il y avait là un bien-aimé, un vieux frère, qui s’était servi des béquilles pendant des années, 

et il vendait des crayons au coin. Et ce soir-là, pendant que je tenais le service de guérison, 

sa foi s’est attisée et le Seigneur l’a appelé, il a ramassé ses béquilles et s’est mis à courir 

dans la salle. Et le lendemain, il a parcouru toute la ville avec ses béquilles et un écriteau là-

dessus : «Ces vieilles compagnes, je n’en ai plus besoin. » Oh! il se tapait un grand moment. 

LA OU, JE PENSE, LES PENTECOTISTES ONT FAILLI     SAN FERNANDO  CA USA    Ven 

11.11.55 

59. Maintenant, la raison pour laquelle l’église ne progresse pas, frère, c’est que vous 

avez sauté d’un lieu à un autre, ça et là, errant dans le monde et partout de cette manière, 

vous disputant au sujet de vos organisations et de vos dénominations; soit que vous êtes 

ceci, cela ou autre, que vous êtes unitaires, «binitaires», trinitaires ou «quinquitaires»; ou que 

vous avez été baptisé la face devant, derrière; oh! et toutes sortes de choses, et vous vous 

disputez et vous érigez des barrières et ainsi de suite. Et c’est la raison pour laquelle l’église 

n’avance pas. C’est vrai. Si seulement vous pouviez démolir vos murs! Laisser l’un être ceci, 

et l’autre être cela. Ce que vous êtes importe peu. Mais lorsque vous pouvez vous tenir main 



 

dans la main avec votre frère, et l’appeler votre frère... Et nous travaillons tous pour une seule 

cause, à savoir le Royaume de Dieu. 

LA OU, JE PENSE, LES PENTECOTISTES ONT FAILLI     SAN FERNANDO  CA USA    Ven 

11.11.55 

60. Si j’en arrive au point où je ne peux mettre mon bras autour de mon frère qui travaille 

pour le Royaume de Dieu et le reconnaître comme mon frère, je me sentirai rétrograde. Amen. 

Certainement. J’aurais peur de me tenir sur la plate-forme pour affronter les mauvais esprits, 

tout en sachant que j’ai de la haine envers un frère, peu importe qui il est, qui essaie de 

prêcher l’Evangile de Jésus-Christ ou de mener une vie chrétienne. S’il–nos vues sur la 

théologie divergent à des milliers de miles, s’il aime le Seigneur Jésus, il est mon frère ou elle 

est ma soeur. C’est nous qui avons tracé ces limites : «Si vous ne pouvez pas aimer votre 

frère que vous voyez, comment pouvez-vous aimer Dieu que vous ne pouvez pas–n’avez 

jamais vu?» Et frère, lorsque l’amour se manifeste, Dieu est là-dedans, car Dieu est amour. 

Et vous n’arriverez nulle part sans l’amour Divin. Et quand vous vous aimez l’un l’autre, vous 

aimez Dieu. 

N’AYEZ PAS PEUR, C’EST MOI     PHOENIX AZ USA    Sam 05.03.60 

19. Presque à ce moment-là, Satan a regardé par-dessus bord, et il a vu la petite barque 

sur la mer, sans Jésus. Il s’est dit : « Voici une occasion pour moi. » 

Il en est donc de même, ce soir, de chaque individu, de chaque église, de chaque membre 

ecclésiastique, lorsque Satan vous voit seul sans Jésus, c’est là l’occasion qu’il a de vous 

frapper.  

Il a dit : « Je vais éliminer toute la bande maintenant. Je les ai eus exactement où je les 

voulais. Eh bien, je vais les couler tous. » Alors il s’est mis à inhaler et à souffler de ses 

narines de grands et puissants vents, afin que… et son souffle empoisonné a frappé la mer, 

et celle-ci a connu une dépression nerveuse.  

Et le péché de Satan amènera n’importe quoi à une dépression nerveuse. C’est la raison 

pour laquelle nous avons tant de dépressions nerveuses, au point où les asiles d’aliénés sont 

remplis. Nous avons des gens qui filent à quatre-vingt-dix miles à l’heure [145 km/h] dans 

une zone où on doit rouler à trente miles à l’heure [48,28 km/h], en arrachant tout le goudron, 

ou plutôt tout le caoutchouc de leurs pneus lorsqu’ils prennent le tournant. Les gens sont 

dans un état névrotique. Ils ne savent que faire. Le monde entier est nerveux, agité. Les gens 

ne savent pas où ils se tiennent. Ils adhèrent à une église, et puis à une autre. A chaque 

petite chose, ils courent çà et là, faisant des allées et venues. C’est parce que Satan s’est 

mis à lancer son souffle empoisonné, il s’est mis à souffler ses vents de querelles, brisant les 



 

églises, divisant les frères, amenant les gens à penser qu’ils sont un peu meilleurs que les 

autres, qu’ils sont membres d’une meilleure classe, qu’ils sont membres d’une meilleure 

église. Il n’y a qu’une seule Eglise, et c’est l’Eglise de Jésus-Christ. Il n’y a qu’un seul moyen 

pour y entrer ; c’est par la naissance. Vous entrez dans l’Eglise de Dieu en y naissant, il n’y 

a pas un autre moyen pour y entrer. Et cela importe peu que vous soyez méthodiste, baptiste, 

presbytérien, catholique, Juif orthodoxe, quoi que vous soyez. Dieu ne regarde pas à votre 

dénomination. Il regarde à la marque que vous portez, ou plutôt au Sang. 

N’AYEZ PAS PEUR, C’EST MOI     PHOENIX AZ USA    Sam 05.03.60 

21. Satan a envoyé son souffle empoissonné. Il a dit : « Tous ces gens ne croient pas 

comme vous. » Et juste… Il ne s’agit pas de ce que vous croyez ; il s’agit de Celui en qui vous 

croyez. « Crois au Seigneur Jésus-Christ, et tu seras sauvé…au Seigneur. » 

Et Satan a vu la petite barque sur la mer, et il surveillera aussi votre petite barque. Quand il 

vous voit sur la mer de la vie, sans Jésus, c’est le moment pour lui de vous couler. Et il le 

fera, si vous ne prenez pas garde à lui.  

Ces disciples étaient partis sans Jésus. Et maintenant, je dis ceci avec un amour fraternel, je 

me demande pendant ces quatre ou cinq dernières années ou plus, si nous ne sommes pas 

tellement occupés, avec tant de choses à faire, avec nos programmes de construction, avec–

avec toutes nos associations et autres que nous introduisons dans l’église, je me demande 

si nous ne sommes pas plutôt partis sans Lui, si nous ne sommes pas restés à la maison le 

soir pour regarder la télévision le mercredi soir, au lieu d’assister au culte. Je me demande si 

nous n’avons pas été trop occupés, essayant de–de réunir assez de moyens pour nous 

acheter une nouvelle voiture, ou quelque chose de ce genre, si bien que nous avons oublié 

l’église. Je me demande si nos programmes ne nous ont pas éloignés de… nous disons : « 

Notre église devient froide et formaliste. » Je me demande si nous nous sommes examinés 

nous-mêmes, pour voir si nous ne sommes pas tout autant coupables, ou un peu plus 

coupables que le pasteur. Et qu’est-ce qui fait que notre église se trouve dans cette condition 

? Rappelez-vous, vous voguez dans une petite barque, et personne ne peut y entrer avec 

vous, excepté vous et Jésus. Par conséquent, gardez l’église unie. C’est dans l’unité qu’il y 

a la puissance. Avec les autres croyants, ayez la communion [fraternelle] les uns avec les 

autres, pendant que le Sang de Jésus-Christ, le Fils de Dieu, vous purifie de toute impureté. 

PRESUMER     SOUTHERN PINES  NC USA    Dim 10.06.62M 

6. Il y a ici ce matin un petit Suédois, un frère à moi. Une fois, je… sans le connaître, 

j’avais pris position pour lui de tout mon être. Et je revenais de la Suède. Frère Joseph 

connaissait une dure épreuve à Chicago, on lui reprochait beaucoup de choses ou, du moins, 



 

on les mettait à sa charge, uniquement parce qu’il tenait à rester un frère, communier avec 

tout celui qui lui tendait la main et qui disait : « Serre-moi la main. » Joseph était prêt à la 

tenir. Pour moi, c’est ça être un chrétien. C’est vrai. 

Mais il y avait un groupe de prédicateurs qui disaient : « Il s’est associé à certains personnes. 

Il les a reçues dans son église », les gens de la pluie de l’arrière-saison et les autres. Et nous 

avions programmé une série de réunions à Chicago. J’ai dit : « Mais, ne sommes-nous pas 

censés être interdénominationnels ? » 

Il a dit : « Oui, mais on… » Cet homme a dit : « On me chasserait de mon église si je le 

laissais venir. » 

J’ai dit : « Alors, nous n’irons tout simplement pas, si lui ne peut pas venir. » Ainsi, il… j’ai 

ignoré Chicago à cause de cela. Et nous sommes devenus des amis intimes toute notre vie. 

Eh bien, si nous nous asseyions pour essayer de discuter sur les Ecritures, nous pourrions 

être en désaccord à un demi-mile [800 m] ou plus, quand on en arrive aux Ecritures. Mais 

quant à l’amour fraternel, nous sommes un. Je sais qu’il aime Dieu. C’est la même attitude 

qu’il affiche vis-à-vis de moi, et nous sommes en communion. 

PRESUMER     SOUTHERN PINES  NC USA    Dim 10.06.62M 

55. Frère Bosworth tenait une ligne de prière une fois là, à Detroit, et une jeune fille est 

montée sur l’estrade pour qu’on prie pour elle. Il lui a demandé : « Etes-vous chrétienne ? » 

Eh bien, elle était choquée. Elle a dit : « Je vous fais savoir que je brûle une chandelle chaque 

soir », présumant que c’est tout ce qu’elle avait à faire. 

Ce sont des gens sincères. Il y a des hommes et des femmes, et ils… dans leur coeur, ils–

ils–ils veulent servir Dieu, ces moines qui vont aux monastères, ces prédicateurs qui vont aux 

séminaires. Ils décrochent des diplômes en psychologie: comment se prosterner devant les 

gens, comment se tenir, l’effet psychologique que cela produit sur les gens, présumant que 

c’est tout ce qu’ils ont à faire. 

Même dans certaines de nos grandes dénominations, les pentecôtistes… Eh bien, je ne parle 

pas de méthodistes ni de baptistes. Je parle des pentecôtistes. 

Il n’y a pas longtemps, ils se sont disputés. Chacun s’est retiré de son côté à cause de petites 

disputes, présumant que c’est ce qu’ils devaient faire. C’est ce qu’ils ne devaient pas faire. 

Restez ensemble, vous tous. N’exposez pas au grand jour vos querelles comme cela. 

Amenez-les ici dedans et priez là-dessus. Vous pouvez être en désaccord et aimer toujours 

votre frère, c’est vrai. Mais quand vous manquez du respect et que vous n’avez pas de 

communion avec votre frère, votre désaccord vous a tué. Exact. 



 

L’AGNEAU ET LA COLOMBE     OAKLAND CA USA    Lun 25.03.57 

22. Je suis un peu en désaccord sur ce point, ce n’est pas pour me singulariser, 

mais voici ce que je pense qu’Il voulait dire, car aussitôt Il a dit : « Tu es heureux, Simon, fils 

de Jonas ; car ce ne sont pas la chair et le sang qui t’ont révélé ceci, mais c’est Mon Père qui 

est dans les Cieux qui te l’a révélé. Et sur cette pierre Je bâtirai Mon Eglise ; et les portes du 

séjour des morts ne prévaudront point contre Elle. » C’est quoi alors, le Rocher sur lequel 

Elle était bâtie ? C’est la révélation divine de qui est Jésus-Christ. C’est sur ce roc solide que 

Christ bâtit Son Eglise ; et toutes les portes du séjour des morts ne prévaudront jamais contre 

Elle.  

Lorsque cette révélation directe vient du Ciel, selon laquelle Christ est votre Libérateur, que 

lorsqu’Il est devenu votre Sauveur, votre Libérateur et que cela s’ancre dans votre coeur, 

aucun démon des tourments ne vous fera renier cela. C’est juste. « Sur cette pierre Je bâtirai 

Mon Eglise. » 

LES DONS DE DIEU TROUVENT TOUJOURS LEURS PLACES     JEFFERSONVILLE IN 

USA    Dim 22.12.63 

7. Même si nous ne sommes pas d’accord avec une personne, cependant si nous ne 

pouvons pas le faire de façon fraternelle, et qu’ensuite… Voyez, si Christ est  dans votre 

coeur, alors peu importe à quel point vous n’êtes pas d’accord avec un homme, vous aurez 

toujours de l’amour et du respect envers lui.  Bien des fois, je suis en désaccord avec 

beaucoup de gens. Et pourtant je n’ai jamais vu un de ceux avec qui je ne me suis pas mis 

d’accord, pour qui je n’ai eu d’autre pensée que de mettre mon bras autour de lui, de l’appeler 

mon frère, et d’essayer de l’aider le mieux que je peux. Je suis en désaccord avec lui parce 

que je pense peut-être que sur base des désaccords qu’il… Ce qu’il croit, moi je peux ne pas 

le croire exactement comme lui, mais… ainsi de suite. Or, je peux essayer de lui montrer mon 

point de vue pendant qu’il me montre aussi le sien; ensuite nous confrontons cela et nous 

examinons la chose minutieusement et nous voyons ce que nous obtenons; mais tout en 

étant en désaccord comme cela. Mais tant qu’on en arrive à… Nous ne devrions jamais nous 

mettre en colère, ni vouloir faire du mal, ni détruire, ni rien de ce genre. Mais nous devrions 

toujours essayer d’édifier. 

VOIR DIEU     SOUTHERN PINES  NC USA    Sam 09.06.62D 

7.  Bon, j’ai dit à frère Parker, alors qu’il m’invitait une fois avec bienveillance, que peut-

être–peut-être l’année prochaine, si le Seigneur tarde, je pourrais revenir, et j’aimerais aller 

là et–et avoir un jour pour m’asseoir avec les frères et parler de mon expérience personnelle, 

comment entrer en contact avec l’Esprit Lui-même.  



 

Vous ne pouvez pas parler ouvertement de ces choses-là dehors devant le monde. Si vous 

dites quelque chose (j’ai observé cela), vous prononcez simplement un mot, et l’un prendra 

cela et penchera de ce côté-ci avec cela ; et l’autre prendra cela et penchera de ce côté-là 

avec cela. Et tout de suite, vous savez, cela sort complètement du sujet, complètement de 

ce que… Et ensuite, cela se répand parmi les gens, et quelqu’un dira : «Frère Branham dit 

ceci.» Et cela… Eh bien, cela ne concerne pas que moi ; c’est la même chose pour n’importe 

quel frère. Ainsi, juste s’asseoir avec les ministres, un cadre où vous avez le privilège de 

soulever… Et c’est ce qui vous purifie, quand vous pouvez vous asseoir et écouter, partager 

vos–vos points de vue les uns avec les autres. 

LES OEUVRES QUE JE FAIS RENDENT TEMOIGNAGE DE MOI     PHOENIX AZ USA    

Ven 13.04.51 

30. Qu’est-ce qui ne va pas en moi ici ce soir? Hein? Ne suis-je pas allé prier à la colline 

pendant une demi-journée, pour revenir ici prêcher l’Evangile aux gens à une réunion de 

guérison? Je ne comprends pas cela. Mais peut-être que Dieu veut qu’il en soit ainsi. Très 

bien; tout ce que Dieu veut. Amen. Jamais je… J’allais parler ce soir sur comment croire Sa 

Parole. Mais Lui a commencé quelque chose d’autre. Bien, Il est ici. Et si je dis la vérité, Dieu 

me rendra témoignage, et si je ne dis pas la vérité, Il n’aura rien à faire avec moi. N’est-ce 

pas vrai? 

Et souvenez-vous, petits-enfants, peu m’importe l’église dont vous êtes membres, ce que 

vous avez fait, combien vous avez bien fait telle ou telle autre chose, combien vous avez mis 

dans le plateau d’offrande ou si vous êtes diacre, prédicateur, pasteur, ou–ou si vous êtes un 

laïc ou quoi que ce soit ; vous n’entrerez jamais dans le Royaume de Dieu à moins que le 

Saint-Esprit vous ait scellé dans le Royaume par Son amour divin, alors tous les chrétiens du 

monde seront vos frères et vos soeurs. C’est vrai. Le monde est scellé dehors, et Dieu est 

scellé à l’intérieur. Quand vous vous aimez sincèrement d’un amour divin et chrétien (c’est 

vrai), alors vous saurez donc que le Saint-Esprit travaille par vous. C’est vrai. Ainsi, c’est à 

leurs fruits que vous les reconnaîtrez.  

LES OEUVRES QUE JE FAIS RENDENT TEMOIGNAGE DE MOI     PHOENIX AZ USA    

Ven 13.04.51 

31. Bien, oh! Je L’aime vraiment. Un de ces jours, quand je reviendrai d’outre mer, si Dieu 

le permet, je voudrais tout simplement parcourir le pays, tenant des réveils par-ci par-là, 

apportant simplement la Parole, et–et prêchant la Parole, et appelant les pécheurs ; là nous 

aurons à parler simplement de Jésus, aussi facilement que–dur comme le pain de maïs et de 

la mélasse, mais ce–ce–ce sera… C’est bon. Am… C’est–c’est juste. Ce que vous savez, 

dites ce que vous connaissez de toutes les façons.  



 

Eh bien. Maintenant, souvenez-vous, je dis ceci, j’ai… Souvenez-vous, il n’y a pas de 

différence entre les dénominations. Que vous soyez membre de telle église ou de telle autre, 

ce ne sont que des organisations qui se sont unies pour ne pas se mêler à beaucoup de 

fanatisme et le reste, ce qui est une très bonne chose. Je ne suis pas contre l’organisation. 

Non, monsieur. Mais je suis contre ces barrières qui tiennent l’organisation loin de quelqu’un 

d’autre. C’est–c’est cela la chose. Voyez? C’est pour vous empêcher de communier les uns 

avec les autres. 

LES OEUVRES QUE JE FAIS RENDENT TEMOIGNAGE DE MOI     PHOENIX AZ USA    

Ven 13.04.51 

32. Maintenant, faites cela. Communier avec tout le monde, avec tous les enfants de Dieu, 

et quand nous arriverons Là, vous découvrirez que ça sera comme cela, quand nous 

arriverons au ciel. 

Eh bien, que Dieu bénisse toutes les organisations. Elles sont vraiment bonnes. Je n’ai rien 

contre aucune d’elles. Je n’appartiens à aucune d’elles …?… J’essaie de me tenir ici à la 

brèche, et de dire : «Jésus vous aime tous.» Voyez? Se tenir juste à la brèche et… Cessez 

de vous disputer sur vos religions respectives et ainsi de suite, et–et restez à ce… restez là 

et aimez-vous les uns les autres. Et alors, si vous ne le faites pas, si vous ne pouvez pas 

faire cela, vous devriez donc venir à l’autel pour vous mettre en ordre avec Dieu. C’est vrai. 

«Bien, dites-vous, frère, je suis diacre ça fait vingt ans.» 

Peu m’importe depuis combien de temps vous êtes diacre. Le diaconat ne vous amènera pas 

au ciel. C’est le Sang de Jésus-Christ qui a été répandu dans nos coeurs par le Saint-Esprit 

qui vous amènera Là-haut. C’est vrai. Vous devez donc être en ordre avec Dieu, ayez des 

sentiments bons et doux envers tout le monde, prêt à rendre service, et être un frère gentil 

envers–ou une soeur gentille envers la personne que vous savez réellement être votre 

ennemi. La Bible dit : «Aimez vos ennemis.» C’est vrai. 

LA FOI DE MARIE     PHOENIX AZ USA    Ven 11.03.60 

4. Je – je n’avais jamais connu frère Shores, jusqu’à cette série de réunions ; et nous 

nous mettons ensemble et nous parlons. Nous avons des choses en commun ; il s’agit du 

Royaume de Dieu. Et nous aimons nous mettre ensemble et parler de ces choses. Les 

ministres ont une communion fraternelle ; nous sommes membres de différentes 

organisations et tout, ce qui ne nous dérange pas. Nous sommes heureux que la grâce de 

Dieu ne tienne pas compte de tout cela et juste …?… Et alors, quelques hommes d’affaires 

viennent, et l’un est un – un mécanicien, l’autre est dans une affaire de voitures, un autre 

dans la crémerie.  



 

Ils ne se disent pas l’un à l’autre : « Eh bien, tu n’es pas un crémier ; tu n’es pas concerné. » 

Ils communient tout simplement l’un avec l’autre. Voyez-vous ? Et je pense qu’ils ont des 

choses en commun, et il est bon pour eux d’en parler. Ils ne viennent jamais pour… Ils ne 

viennent donc pas pour remplacer l’église. Ils viennent seulement pour ajouter à l’église, pour 

aider l’église dans la grande bataille. Ma prière est que le Seigneur bénisse. 

LA FOI DE MARIE     PHOENIX AZ USA    Ven 11.03.60 

30. Peut-être que vous êtes assis là, malade ; peut-être que vous avez essayé de servir 

Dieu et que, ce soir, vous êtes assis là, malade. Mais, tout au fond de votre coeur, quelque 

chose s’apprête. Oh ! Je me demande si cet homme, ici dans le fauteuil roulant, est prêt, s’il 

se prépare, se disant au fond de son coeur : « Voici la soirée où je n’aurais plus jamais à 

utiliser ceci. »Je me demande si cette petite dame assise ici et celle qui est derrière elles 

pensent la même chose. Comme les autres, l’autre dame assise là derrière, vous rappelez-

vous que tout concourt au bien de ceux qui aiment Dieu ? Dieu essaie de faire quelque chose 

pour vous.  

Et elle a déposé les petits chaussons, et elle a couru dans la cour. Elle a saisi Marie au cou 

et elle s’est mise à l’étreindre et à l’embrasser. Vous savez, les sentiments que les gens 

éprouvaient l’un pour l’autre autrefois sont différents de ceux qu’ils éprouvent aujourd’hui. 

Vous savez, il n’y a plus beaucoup d’affection parmi les gens, pas de communion fraternelle. 

LA FOI DE MARIE     PHOENIX AZ USA    Ven 11.03.60 

34. C’est comme le vieux congressiste Upshaw (qui a été guéri dans une réunion, après 

avoir été dans un fauteuil roulant et sur des béquilles pendant soixante-six ans), il répétait 

toujours un petit slogan, il disait : « Vous ne pouvez pas être ce que vous n’êtes pas. » Et 

c’est tout à fait la vérité ; ce – c’est ce que vous ne pouvez pas être.  

Oh ! Aujourd’hui les gens… Vous savez, vous ne savez même pas quand votre – votre voisin 

est mort, à moins que vous le lisiez dans le journal. Les gens n’ont même plus de communion 

comme nous en avions. On descend la rue à quatre-vingt-dix miles à l’heure [environ 145 

km/h], on prend le tournant, puis, on s’arrête, et on bavarde pendant une heure avant de 

rentrer chez soi. Oh ! C’est… Le tout, c’est de la folie. Mais en ce temps-là, les gens 

s’aimaient. Ils avaient le temps, ils communiaient et – et se parlaient l’un à l’autre.  

LA FOI DE MARIE     PHOENIX AZ USA    Ven 11.03.60 

35. Elisabeth a vu sa cousine, et elle est sortie en courant, et elle a jeté ses bras autour 

d’elle, et s’est mise à l’étreindre. Elle a dit : « Ô Marie, eh bien, la dernière fois que je t’ai vue, 



 

tu étais une petite fille avec un visage couvert de tâches de rousseur ; et te voilà une belle 

femme ! Et, j’ai appris que tu sors maintenant avec ce bon garçon, Joseph. »  

Elle a dit : « Oui, c’est vrai, Elisabeth. » 

« Eh bien, a-t-elle dit, je suis si heureuse de te voir. Eh bien, chérie, pourquoi ne viens-tu pas 

t’asseoir, eh bien, Joseph est allé chercher de l’eau pour que je te lave les pieds. Tu dois être 

fatiguée ; ils saignent. Qu’est-ce que tu as ? Es-tu pressée ? Tu sembles si heureuse, et 

pourtant c’est comme si tu te hâtais. » 

« Oh ! dit-elle, Elisabeth, je meurs d’impatience de te le dire. Oh ! a-t-elle dit, tu sais, je vais 

avoir un Bébé. » 

« Oh ! Toi et Joseph êtes déjà mariés ? » 

« Non, nous ne sommes pas encore mariés. » 

« Eh bien, Marie, je suis bouleversée. » 

« Oh ! Mais Elisabeth, je me rendais au puits avant-hier matin, je marchais, pensant aux 

Ecritures dont Joseph et moi avions parlé la veille. Et j’ai vu une énorme Colonne de Feu se 

tenir devant moi. C’est Gabriel, l’Ange de Dieu, qui En est sorti ; Il m’a appelée par mon nom, 

et Il m’a dit que j’avais trouvé grâce aux yeux de Dieu, que le Saint-Esprit allait me couvrir de 

Son ombre, que la puissance de Dieu serait sur moi et que j’aurais un Enfant qui serait appelé 

le Fils de Dieu. » Et elle a dit : « Et Il m’a dit que toi aussi tu étais enceinte, à un âge avancé 

comme le tien, et Il a dit que tu en étais déjà à ton sixième mois. » 

« Oh ! a-t-elle dit, Marie, c’est la vérité. Je suis enceinte ; mais, ma chérie, je suis très inquiète. 

J’en suis à mon sixième mois, et l’enfant n’a jamais bougé ; il n’a pas encore manifesté le 

moindre signe de vie. Et cela m’inquiète beaucoup. » 

Oh ! Je peux entendre Marie dire : « Ne t’en fais pas, car tout ira bien. Cet Ange te connaissait 

et Il a aussi cité ton nom : ‘Ta parente, Elisabeth.’ Oh ! Tout ira bien. Et Il m’a dit… Il m’a 

même donné le nom de mon Bébé. » 

« Oh ! Est-ce vrai ? » 

« Oui, Il m’a donné le nom de mon Bébé. Il a dit que je devrais L’appeler du Nom de Jésus. 

» 

DÈS CE MOMENT     BLOOMINGTON IL USA    Sam 15.04.61D 

18. Tout ce que j’ai désiré être, quand j’ai vu l’Assemblée, l’Eglise de Dieu, les 

Pèlerins et différents groupes... je–j’aurais voulu être sur le point de dire ce matin 



 

comme Siméon : «Seigneur, laisse Ton serviteur s’en aller en paix», après les avoir vus 

d’un seul coeur et d’un commun accord, bien unis. Si Satan vous maintient dans un état 

où vous vous tirez sans cesse les uns sur les autres, lui n’aura pas du tout à tirer. Voyez? 

Vous ne faites que vous critiquer. Voyez? Quand je verrai cette glorieuse Eglise de Dieu 

qui est rachetée s’unir comme une grande unité, je fermerai alors ma Bible et La 

remettrai à mon fils Joseph, à Billy, et je dirai : «Continue, mon fils.» Mes autres enfants, 

mes fils: «Allez donc de l’avant, et restez juste comme cela.» Le millenium commencera 

quand cela aura lieu. 

-TROISIEME DIFFICULTE : NOS DIVISIONS  ET L’INCOMPREHENSION 

L’EVANGELISATION AU TEMPS DE LA FIN     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 03.06.62 

157. Les embrouillés, les conducteurs, ce sont les conducteurs qui ont causé le trouble 

parmi le peuple. Si ce n’était pas ainsi, aujourd’hui, nous pourrions venir dans cette ville et 

toutes les églises et toutes les congrégations pourraient s’assembler. Eh bien, ils auraient cet 

endroit, ils auraient... Oh! chaque magasin de vin et spiritueux serait fermé. Eh bien, cette 

ville serait tellement sèche, qu’il faudrait qu’un contrebandier d’alcool s’abreuve pendant une 

demi-heure pour avoir assez d’humidité en lui pour cracher. Il... Eh bien, cela serait ainsi. Oh, 

excusez-moi, je n’aurais pas dû dire ça! Attendez. Ecoutez, ce que je veux dire c’est ceci : 

nous sommes tous dispersés. Ce sont les conducteurs. Dieu peut entrer et faire quelque 

chose, et les conducteurs de ces petits groupes ont peur que quelque chose se perde, ils se 

tiendront... ils les éloigneront de Cela, au lieu d’accepter le Message de Dieu. C’étaient les 

conducteurs aux jours de Noé. C’étaient les conducteurs aux jours de Moïse. C’étaient les 

conducteurs aux jours de Jésus. Ce sont les conducteurs aujourd’hui, dans les jours du Saint-

Esprit. Le ramassis de gens! Ils disent : «Oh, laissez les femmes faire cela. Pourquoi braillez-

vous après elles?» 

HEBREUX CHAPITRE 2, 1     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 25.08.57M 

35. Comment allons-nous perdre cela? C’est par le fait que nous ne sommes pas unis. 

Comment perdons-nous notre expérience avec Dieu? C’est parce que nous sommes divisés. 

Nous établissons un groupe, et nous l’appelons les–les méthodistes, celui-ci les baptistes, et 

celui-là les assemblées, celui-ci les unitaires et ceux-là d’un autre nom, et puis l’église de 

Dieu, et les nazaréens, les pèlerins de la sainteté. Nous séparons le Corps de Christ. Nous 

ne devrions jamais être divisés. Nous pouvons avoir des pensées différentes, mais restons 

des frères, unis de coeur. Dieu veut que nous le soyons. Il est mort pour toute l’Eglise de 

Dieu. Et nous ne voulons pas être divisés. Maintenant : 



 

C’est pourquoi nous devons d’autant plus nous attacher... de peur que nous ne soyons 

emportés loin d’elles. Car si la Parole annoncée par les anges a eu son effet... 

NOTRE POSITION EN CHRIST     CHICAGO IL USA    Dim 16.01.55P 

28. Remarquez ceci maintenant, le verset suivant. Premièrement, avant de terminer cela, 

remarquez que tout l’Ancien Testament est l’ombre du Nouveau. Aucun croyant n’avait le 

droit d’offrir le sacrifice d’adoration en dehors du temple. C’est dans le temple que se trouvait 

le sang. Dieu avait interdit cela, Il avait dit : «Ne le faites pas. Venez au temple pour 

communier». 

Nous n’avons aucun droit de sortir et de commencer des credos et des dénominations, de 

diviser les gens et les séparer. Nous sommes censés entrer dans une glorieuse communion 

par le  lavage d’eau par la Parole dans le Corps de Christ au travers du Sang. Et nous 

devenons des enfants de Dieu rachetés par le Sang. 

Alors, je n’ai pas le droit de dire : «Parce que vous êtes Méthodiste, vous n’êtes pas mon 

frère; et parce que vous êtes baptiste, vous n’êtes pas mon frère. Ou, si vous êtes 

Pentecôtiste, vous n’êtes pas mon frère». Nous avons tous été rendus participants de cette 

même communion après être passés par le Sang. Nous sommes alors assis ensemble. Dans 

quelle sorte de lieux? Dans les lieux célestes. Comment ? En Christ Jésus, dans les lieux 

célestes, les lieux célestes.  

NOTRE POSITION EN CHRIST     CHICAGO IL USA    Dim 16.01.55P 

29. Lorsque vous êtes en dehors de Christ, vous ne comprenez pas ce qu’est le lieu 

céleste. Quand vous êtes là dehors, vous regardez et dites : «Oh! cette bande de fanatiques, 

ils ne savent pas de quoi ils parlent». 

La raison pour laquelle vous ne comprenez pas est que vous n’avez jamais été participant à 

la communion de Sa souffrance. Vous n’avez jamais posé vos mains sur Sa tête bénie et 

sacrée, et senti les douleurs du Calvaire pour vos péchés. Vous n’avez jamais su ce que 

c’était, cher ami. 

Vous ne savez pas ce que cela signifie jusqu’à ce que vous montiez une fois au Calvaire et 

voyiez quel prix a été payé pour vous. Alors, quand vous réalisez ce que tout cela signifie, 

Dieu par Sa grâce vous fait passer par le flot de Sang pour vous faire entrer dans Sa propre 

communion avec son Fils bien-aimé, Jésus-Christ. 

LE SCEAU DE L’ANTICHRIST      LOS ANGELES  CA USA    Ven 11.03.55 



 

52. Ce soir, les hommes d’affaires chrétiens m’ont amené ici même dans ce grand stade, 

ou plutôt dans ce lieu d’exposition, afin que ce soit en dehors de toutes les églises, ainsi il n’y 

aurait pas de préjugés, ainsi tout le monde pourrait se rassembler; mais, chacun retient son 

petit groupe en disant ceci : «Ne faites pas ceci. Ne faites pas ceci. N’allez pas là-bas car il 

n’appartient pas à nos groupes, il appartient plutôt à ce groupe-là.» Cet endroit devrait être 

bondé et bourré de gens, debout sur le terrain, avec des ministres sur toute l’estrade, se 

serrant la main, et glorifiant Dieu parce que Dieu nous a envoyé un réveil. 

C’est pour cette raison que Billy Graham, en traversant le pays, peut amener les gens à se 

mettre ensemble, car du côté naturel, ils sont unis. Mais mon frère, vous avez quelque chose 

de plus grand que cela, mais le diable se met entre vous, vous séparant, vous divisant. Ne 

comprenez-vous pas ce que je veux dire? 

L’ANGE DU SEIGNEUR     TOLEDO OH USA    Mer 18.07.51 

27. Et je restais à l’hôtel Rice. Docteur Bosworth… Combien connaissent le Révérend 

monsieur Bosworth ? Pratiquement vous tous. Un merveilleux homme, je pensais qu’il était 

connu partout ici. Il est venu dans ma chambre, il avait soixante-treize ans. Il a dit : « Frère 

Branham, regardez ce journal d’aujourd’hui. » De très longues colonnes là dedans. Oh ! donc 

il… le prédicateur me taillait en pièces. Il disait : « Lançons le défi… Relevons ce défi. » Je…  

[Espace vide sur la bande–N.D.E.] Cette nation, elle est maintenant dans un état 

d’effondrement. Parce que notre politique et des choses sont très divisées. C’est pourquoi 

les Indiens l’avaient perdue face à l’homme blanc. Si ces Indiens étaient tous unis, il existerait 

toujours une Amérique pour les Indiens. Mais ils étaient divisés, les tribus se combattaient et 

nous sommes arrivés, nous nous en sommes emparés. Et c’est ainsi que nous allons la 

perdre, c’est ainsi que l’église est en train de perdre aujourd’hui, c’est parce que nous ne 

sommes pas ensemble–ensemble. Et cependant, cela montrait qu’un jour… ils sont venus 

de partout, et ils se sont unis comme un grand bloc, et cet immense Colisée Sam Houston, 

où on tenait des rodéos et autres, était plein à craquer. 

L’ANGE DE L’ALLIANCE     PHOENIX AZ USA    Lun 01.03.54 

60. Il nous faut tous travailler ensemble comme un bloc uni. Il nous faut ôter nos 

divergences, nos… mettre de côté nos doctrines et tout, nous unir, aller de l’avant, prendre 

la promesse que le Dieu Tout-Puissant nous a faite. Puisse-t-Il vous bénir, voilà ma prière. 

Notre Père céleste, nous Te remercions ce soir. J’ai été décousu… j’ai cherché à–à 

prononcer quelques paroles ici à l’intention de ces gens, ça a pris beaucoup de leur temps. 

Ils sont une si aimable assistance.  



 

Maintenant, Dieu Tout-Puissant, Toi qui as ressuscité Jésus-Christ d’entre les morts, et Il est 

assis sur le Trône de Dieu ce soir, attendant que l’Eglise fasse l’oeuvre missionnaire dans le 

monde, afin qu’Il puisse revenir s’asseoir sur le Trône de David, Son propre Trône, dont Il est 

un héritier légitime. Accorde-le, Seigneur, que Sa Présence, le grand Logos, l’Ange de Dieu 

qui était dans le désert avec les enfants d’Israël, alors qu’Il re… les conduisait dans le naturel 

en ces jours-là et les nourrissait de la manne du ciel, de même Il conduit l’Eglise aujourd’hui, 

nous nourrissant de la manne spirituelle du Ciel : La puissance, les signes et les prodiges. 

Nous Te remercions pour Lui. 

ECOUTEZ-LE     PHOENIX AZ USA    Dim 10.03.57S 

26. Je me demande souvent, frère et soeur, j’espère… Ce n’est pas pour vous blesser, 

mais c’est pour placer quelque chose devant vous. Comment, pensez-vous, le Saint-Esprit 

doit-Il se sentir quand Il va devant Dieu pour Lui faire un rapport sur notre caractère, nos 

disputes, nos combats, le fait que nous suscitons des divergences, nous brisons la fraternité 

? Comment pensez-vous que ça doit être quand Il doit aller devant le Père pour dire : «Ton 

enfant n’est pas allé à l’église ce soir. Les cloches ont sonné, mais il reste à la maison pour 

regarder la télévision.»? 

Imaginez-vous ce que ça doit être que de dire : « Tes filles à qui Tu as donné le Saint-Esprit, 

oh! elles s’habillent d’une manière si immorale que dans la rue, elles amènent les hommes à 

les convoiter.» Combien cela doit attrister le Saint-Esprit d’apporter un tel message ! 

Imaginez-vous ce que ça doit être de dire : «Père, comme s-…?… notre Dieu envers nous… 

Comment ils ont des réunions et ils ne font pas ceci et ne font pas cela. Comment Je parle à 

leurs coeurs pour les élever et les former par ce moyen. Et ils ne veulent pas écouter cela.» 

Comment le Saint-Esprit doit-Il se sentir? 

REGARDE     PHOENIX AZ USA    Dim 28.04.63 

91. Et l’unique moyen pour l’Eglise de jamais savoir que Jésus-Christ est le même hier, 

aujourd’hui et éternellement, c’est de passer par cet Emetteur, le Sang qui nous débarrasse 

de nos péchés et nous fait traverser ce gouffre, nous fait entrer dans la Présence de Dieu, 

étant des fils de Dieu auxquels Il s’identifie. Oh ! Quelle glorieuse chose ! Si nous regardions 

cela ce matin, nous oublierons nos divergences sur les choses qui sont dans le monde 

aujourd’hui, et les choses que les autres recherchent, le grand nombre et autres : « Nous 

regardons Jésus-Christ, qui est l’Auteur et le Consommateur de notre foi. » 

  



 

 

 

 


